
  

 

 

  

 

 Séance du comité de Pigeons de race Suisse 

28 août 2021- Restaurant Schwendi à Graben  

Activités récréatives aux environs de Graben 

Présidence :  Christian Knuchel 

Procès-verbal   Andy Bettmer 

Présences :  Christian Knuchel, Monica Henry, Christoph Uebersax, Ulrich Braun, 

Wilhelm Bauer, Andy Bettmer  

Excuses :  Sylvia und Urs Freiburghaus, Robert Loser et partenaire, Thierry Gaille, 

Rita und Alfons Schmidlin, Bernadette et Godi Bucher 

1. Accueil     

Le président Christian Knuchel accueille les membres et partenaires en leur souhaitant la 

bienvenue à cette journée récréative annuelle. Il remercie Christoph Uebersax pour 

l’organisation de la séance et des diverses activités. Pendant que les membres traitent les 

différentes affaires du jour, les partenaires visitent la fromagerie d‘Affoltern. 

2. Procès-verbal de la dernière séance  

Le procès-verbal de la dernière séance est accepté à l’unanimité et sans modifications avec 

les remerciements à son auteur, Andy Bettmer. 

Dorénavant une liste des affaires en suspens sera tenue. 

3. Correspondances et communications 

- Invitation de la part des éleveurs de pigeons thurgoviens, 100e jubilée le 18.09.2021 



- AD de la fédération Berne Jura,  

- AD de la fédération neuchâteloise le 03.09.2021 

- AG de l’Association des juges colombophiles le 29.08.2021 à Reiden,  

Conférence des présidents Petits animaux Suisse 10.09.2021 « Seeland ».  

- Assemblée du Modène allemand le 10.10.2021 à Richenthal.  

4. Informations Petits animaux Suisse  

Christian Knuchel donne quelques informations au sujet de la nouvelle commission 

„Protection des animaux“ ( PAS ). Elle est composée de 8 membres - garantissant ainsi des 

compétences et du savoir-faire variés. La commission a fixé les buts pour les 5 ans à venir, 

toujours en tenant compte de l’objectif principal « Détenir, élever et exposer nos protégés ». 

La commission s’occupe également de sujets que les éleveurs lui confient. 

Il est important de soigner l’image de PRS et de l’élevage de petits animaux en général. Pour 

faciliter la tâche complexe, il est prévu d’établir et de publier des fiches informatives qui 

seront également disponibles en ligne. Les fiches thématiques de l’OSA (détention, élevage, 

valorisation de la viande, classes de contraintes etc. en font partie).   

Le comité décide à l’unanimité de confier l’élaboration de 6 fiches informatives à la 

Commission technique. Elles seront calquées sur les fiches existantes de Lapins de race et de 

Volailles de race et devraient être disponibles avant le centenaire de Thoune.  

Le président fournit quelques informations concernant les séances organisées par Petits 

animaux Suisse (présentation et débats sur le projet de révision des statuts). 

5. Rétrospective sur l’assemblée des délégués de PRS à Sursee  

Christian Knuchel a apprécié l’efficacité et la sérénité qui régnaient à l’AD. Tous les points à 

l‘ordre du jour très chargé ont pu être traités grâce au travail préparatif effectué par les 

membres du comité. Un grand merci à la responsable des finances, Monica Henry, qui a 

établi comtes et bilan 2020 ainsi que les budgets des années à venir, les a résumés et 

commentés dans une brochure à disposition des délégués. 

6. Rétrospective sur l’assemblée des délégués des PAS à Sursee 

Christian Knuchel est d’avis que l’AD a été réussie malgré quelques points litigieux, tels que 

la vente de la « Tierwelt », le budget etc. Les différentes interventions lors de l’assemblée 

des délégués démontrent clairement qu’une bonne partie des membres ne s’identifie pas ou 

plus avec la Fédération. Reste à espérer qu’il n’y aura pas du rupture au sein de la Fédération 

et de ses divisions.  



Il est grand temps que PAS puisse naviguer dans des eaux plus calmes et que notre belle 

passion puisse s’épanouir. La démission d’Anja Marquardt, responsable des finances de 

Petits animaux Suisse laisse supposer qu’il y a des tensions au sein même de la Fédération. 

7. Approbation des règlements  

Plusieurs propositions ont été présentées et discutées dans le cadre de l’AD. Les points votés 

seront intégrés dans les règlements respectifs publiés par la suite. 

8. Perspectives 100e Nationale à Thoune 

Les préparatifs sont avancés grâce au travail immense d‘Urs Freiburghaus et de son équipe. 

La 2e séance du comité d’organisation aura lieu en date du 14.09.2021. 

9. Finances PRS  

Christian Knuchel est confiant quant à l’avenir (financier) de PRS bien que les rentrées 

tarissent (vente de la Tierwelt). Il apprécie le travail fourni par la caissière. La proposition 

d’augmenter les cotisations à CHF 10.00 est longuement discutée. Il est envisagé d’encaisser 

cette contribution en même temps que les frais d’inscription à la livraison des animaux lors 

des futurs Nationales et d’envoyer une facture avec un bulletin de versement aux membres 

qui n’auraient pas participés à l’Exposition nationale. 

10. Chronique  

Wilhelm Bauer résume l’état des travaux. L’ouvrage est quasi terminé. Les photographies et 

représentations mises à disposition par Erwin Bär ont été précieuses. Wilhelm Bauer attend 

encore quelques préfaces et prie de les transmettre dans les meilleurs délais. Il est en 

contact avec l’imprimeur pour régler les derniers détails. Le comité lui exprime sa 

reconnaissance pour cet énorme travail de longue haleine. 

11. Demandes des fonctionnaires et rédacteurs 

Wilhelm Bauer fait part de ses impressions (nouveau magazine de PAS et reprise de la TW). Il 

explique le processus des travaux rédactionnels. La première édition du mois de janvier 2022 

est attendue avec impatience. 

Plus personne ne souhaite intervenir. 

12. Divers 

Le comité décide à l’unanimité que la Conférence des Présidents et Préposés 2022 sera 

remplacée par une rencontre entre éleveurs (sous forme d’un évènement sur un jour) avec 

une présentation de cages avec différentes races de pigeons, mais également des 

discussions plénières autour des thèmes détention, élevage etc. Le comité espère que les 



éleveurs apprécieront cette nouvelle formule plus attrayante et de surcroît plus conviviale. 

L’objectif est que les éleveurs se rendent en plus grand nombre à cette manifestation. 

Plus personne ne souhaitant prendre la parole, Christian Knuchel clôt la séance en 

remerciant les participants de leur collaboration efficace et donne quelques informations au 

sujet des activités prévues par Christoph Uebersax.  

 

Fin de la séance 12h00 

 

Le président                                                                        Le secrétaire  

Christian Knuchel                                                               Andy Bettmer                            

                                                                                                                                         

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 



 

 


